
平成２５年度　第１回

杉並区インターネット区民アンケート

集計結果報告書

「杉並ナンバー」の導入について

　

　

平成２５年５～６月実施

杉並区総務部区政相談課



２２８人　

（１） 各項の初めにあるＮは、回答者数を表している。

（２）

（３）

　

　※ 現在は、自動車の登録住所が杉並区の場合、練馬自動車検査登録事務所が管轄
するため「練馬」ナンバーとなっています。

　  国（国土交通省）は、自動車のナンバープレートに、地域名を表示させるいわゆる「ご
当地ナンバー」の第2弾の募集を行っています。今回、杉並区が申請を行い、これが認め
られると、杉並区に所在のある（使用の本拠を置く）自動車については、「杉並」ナンバー
を付けることになります。

１　調査の目的

２　調査の内容

４　回答者数

設問２、３のその他の意見、及び設問４の回答については要約を掲載しました。

 （ただし、現在お使いの「練馬」ナンバーはそのままです。新たに付与されるナンバーか
ら、順次「杉並」ナンバーになります。）。
  この件に関し、皆様のご意見をいただきたく、アンケートを実施しました。

調 査 の 概 要

「杉並ナンバー」の導入について

平成２５年５月２３日（木）～６月７日（金）

５　集計・分析にあたって

３　調査期間

百分率は、小数第２位を四捨五入して算出しているため、合計が１００％にならない場合
がある。
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93.9%

5.7%

0.4%

228 100.0%

問２．問１で、「賛成」の方にお尋ねします。その理由は何ですか（複数回答可）。

問１．自動車のナンバープレートに「杉並」の地名をつけることについて、どう思いますか。

「杉並ナンバー」の導入について（区民アンケート）

　（ この設問は必ず回答してください ）

合　計

回答数回　　　答

賛　　　成

反　　　対

どちらでもよい

回答率

214

13

賛成 214人

93.9%

反対 13人

5.7%

どちらでもよい

1人 0.4%
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※回答率は、回答者（賛成者）数２１４名に対する割合。

49.1%

27.6%

198

107

105

（賛成者合計＝214名）

92.5%

50.0%

「杉並」の地名がついている方が愛着がもてる 

「杉並」の地名を全国にをアピールできる

地域に一体感が出る

その他（具体的に）

回　　　答

59

回答数 回答率（※）

問２．問１で、「賛成」の方にお尋ねします。その理由は何ですか（複数回答可）。

198件

(92.5%)

107件

（50.0%）

105件

（49.1%）

47件

(22.0%）
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「杉並」の地名を全国にをアピールできる

地域に一体感が出る

その他（具体的に）
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（問２．「４その他」具体的意見）

・ナンバーを登録済みの人でも、変更ができるようにしてほしいです。
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2

3

・「練馬」よりも「杉並」の方がイメージがいい。（同じ趣旨の意見が他に２１件）

・杉並のほうが視認性が高く、読みやすい

・杉並区民でありながら、練馬ナンバーをつける必然性がない。（同じ趣旨の意見が他に２５件）

・地方では、「練馬」ナンバーが時々「群馬」ナンバーと間違えられるから。（同じ趣旨の意見が他に１件）

・ナンバー選択の幅が広がる
・「杉並愛」郷土愛の向上。
・「ふるさと杉並（地域だけでなく心も）」を想起させ、それは次世代へと繋がって行くと考えるから
・マナーの良い車、悪い車を選別できる。他のナンバーの車であれば、杉並地域では、道に疎い車として注意
できる。
・自分の住んでいる地区の名が頭にあるナンバーの方がプレートが簡略化されて覚えやすい。２３区内の車
は全て区名にすべきと思っているので。練の字は嫌いなので有料でも今の車のナンバーは杉並にしたい。
・出身地杉並の名称で自分の車に誇りが持てる。（自らの運転マナーが向上すると思う。）

・クリーン杉並のイメージをアピール出来る。

回　　　答 回答数 回答率（※）

「練馬」ナンバーの方が良い 4 30.8%

今のままで支障はない 9 69.2%

・これをきっかけに、全国的に注目されるような模範的な区政を実施してもらえたら誇りに思える。

・本来、車のナンバーは所有者の住所地と一緒であるのが自然ではないか？陸運局の所在地という行政上
の理由で、ナンバーが決まることにこそ違和感がある。

・杉並区は印象が良いので人口増加につながると思います。人口の増加は税収をもたらすのでよりよい政
治・生活が可能になると思います。

・地方出身者からすると、都心在住・在勤以外の方にとって「杉並」の知名度は皆無といっていいのではない
かと思います。であれば、全国区の知名度がある「新宿」や「渋谷」ナンバーを周辺の区と協力して進めたほう
がいいのではないかと思います。
・練馬ナンバーは地域性があるように思えるが、もし地域を限定したいのであれば東京ナンバーにすべきであ
り、そうでないなら、住居のあるナンバーとすべき。

問３．問１で、「反対」の方にお尋ねします。その理由は何ですか（複数回答可）。

・以前｢練馬｣でなく「練」だけの時、練習中の車かと言われたことがある。是非「杉並」ナンバーになって欲し

その他（具体的に） 10 76.9%

2

3

　

※回答率は、回答者（反対者）数１３名に対する割合。

（問３．「３その他」具体的意見）

・行政の重複に繋がり、波及的なコストパフォーマンスの抑制が効かない。原付バイクに「なみすけ」マークが
搭載されるようなオリジナリティが表現できるならば否定しませんが・・

・個人情報である住所を、一部にしろ明らかにする利点や必要性が何処にあるのか疑問。（同じ趣旨の意見
が他に２件）

・『杉並』が全国的に認知されているとは思えない。遠方にクルマで出掛けた際に分かりにくいだろうし、どこか
の田舎の地名だと思われてしまうのではないか。
・某区議のTwitterでこの話を知ったが、いつから検討されていたのかも知らなかった。一部の人間だけで盛り
上がっているとしか思えない。FAQの回答例を見ても、メリットが全く書いてないし、マイナス面（ネガティブ面）
の回答がないということは、推進派だけで進めているという疑いしか出てこない。利権が発生しているので

・区行政でもっと大事なやるべきことがあると思いますので、そちらに注力して頂きたい。コスト・手間は無駄以
外の何物でもない。税金をこういうことに使わないでほしい。費用対効果が不明。（同じ趣旨の意見が他に４

その他（具体的に） 10 76.9%

（反対者合計＝13名）
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問４．新しいナンバーを活用したイベントなどのアイデアがあれば記入してください。また、その他ご意見など
　　　があれば自由に記入してください。

なみすけ参加のご当地グルメイベント開催
自慢の「車」のパレード・紹介

高井戸インターの下り入口をオープンして、本件と連動させれば活気がでると思います。

すぎちゃん（タレント）を使ったPR活動はインパクトが大きいしイメージも良いと思います。

PR・イベント（具体的提案）
区有施設などに「杉並ナンバー制定」のフラッグ、ポスター等を掲示し、区民等にPRする。（垂れ幕ができる施
設は垂れ幕も。）区内外に広く認知してもらうことが必要。

杉並区内のカーディーラーやガソリンスタンドでPR活動をする。
杉並ナンバーはキャンペーン期間中は無償で交換してほしい。選択ナンバーは有償はやむなし。
車種毎の区民サークルの創設。
末尾・下二桁の番号で優待や割引などが受けられると面白いと思う

「杉並ナンバー」の車の駐車料金サービス期間を設けるとか、ガソリン割引期間を設ける。
杉並ナンバー（杉並区民）の運転マナー全国1位を目指そう！

ナンバー取得抽選会をディーラーに加え一般参加で開催。

「すぎなみの日」を設定。「すぎ丸バス（もちろん杉並ナンバー）」を先頭に、「抽選で選ばれた杉並ナンバー
車」の『中杉通りパレード』（銀座パレードのような）を恒例行事とする。※警察などの協力が得られるか？が課
題です。

杉並ナンバー認知拡大のため、杉並ナンバーの所有する車で他のエリアへ多くいった人に特典を与えるとい
うのはどうでしょう。杉並からの距離に比例してポイント制にする。景品は所定のポイントに対して杉並の農産
物など、地域に由来するのとすれば　地域の活性化にもつなげる行けると思います。

なみすけと、杉並区に住む有名人をたくさん集めて、杉並をアピールしてほしい。

①杉並ナンバーでパレード。経路は、荻窪駅～阿佐ヶ谷駅間を道幅が広く支障のない青梅街道を経由し中杉
通りを封鎖して阿佐ヶ谷駅南口をＵターン、区役所でゴール（人が集まりパールセンターでの消費にも繋が
る）。・隊列は「杉並ナンバー」に変更した杉並警察署のパトカーが先導（ナンバーは希望ナンバー「110」）。
「杉並ナンバー」のオープンカーで杉並警察署長と一日署長乗車（一日署長は区内在住のアイドルがベストだ
がＴＶ取材を招致する為、来やすくなるタレントにする。ここは一貫してなくても取材のために割り切る。※今で
言う「キンタロー。さんや、受験シーズンなら林修先生など時期を考慮」）
②杉並ナンバーに変更した「すぎまるくん」に杉並区長と区内の芸能事務所タイタン所属の爆笑問題さん乗
車。ゆるキャラ「なみすけ」も爆笑問題さんの隣に乗車。※すぎまるくんは、特別ラッピング仕様で「杉並ナン
バー」と「なみすけ」をＰＲ※ゆるキャラ「なみすけ」を全国に広報し、次回のコンテストに備える※イベントの様
子はサンデージャポンで取材してもらい全国にＰＲ
③杉並ナンバーの白バイや消防車・清掃車など子供が好きそうな「働く車」が続く。※パレード終了後は、ＰＲ
用のバックパネルの前で囲み取材。
④永福町駅や下井草駅など、同時ＰＲイベントを開催。（ＪＲ・京王電鉄・西武鉄道など、電車広告ともに、車内
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ナンバープレートとは別に優良ドライバーのかっこいいプレートを発行して、装着することが誇りであるような
顕彰制度（特典も十分に）を設ける！
この企画の存在を知らない区民がまだ多数います。８面では見落とします。臨時のチラシの配付を提案しま

世田谷区はマスコミを通して、ご当地ナンバー取得活動をアピールしています。杉並区も是非強力なアピール

日曜祝日に中杉通りを閉鎖しての、クラシックカー・自動車イベント等（杉並ナンバー限定で）

同じように申請を検討している世田谷区と共同で記念イベントを実施したらいかがでしょうか？

自動車販売店（ディーラー）とタイアップした展示イベントを開催する。ディーラーは車のPR、区は杉並ナン
バーをPRできる。
「横浜」「湘南」「品川」などの人気ナンバーに負けないように、また東京の閑静な住宅街としての杉並イメージ
を全国に浸透させるため、例えば、自動車メーカーのCMやドラマなどに杉並ナンバーの車が度々登場するよ
うな戦略をお願いいたします。
①1番とか7番とか、人気のあるナンバーの公開抽選会。なみすけ商品券を買った人が申し込める等、杉並へ
の貢献を含めたイベントにする。②練馬ナンバーから杉並ナンバーへの変更は、有料で行うべき。少々高くて
も盛り上がりが違う。更に区の収入にしてもよいのでは。東京マラソンでもお金を集めてますからね。③海外
でよくあるナンバープレートの縁を区で販売する。プラスチックとかで作る。④人気のあるナンバーを公開の競
りにするというのも面白い。当然、収益は南相馬市への寄付ですね。

姉妹都市に杉並ナンバーで行けばなにか特典がもらえる。もしくはスタンプを教えてもらってX個貯まればなん
かもらえる。できれば姉妹都市もご当地ナンバーがあって同じことを杉並区が提供できれば、より協力関係が
増す。区民も姉妹都市に愛着をより持てるようになる。逆も同じ。姉妹都市でなくても、どこか観光地と提携し
て杉並ナンバーの日を設けて上記と似たようなことをやる。杉並ナンバーのエコカー率を上げるために、エコ
カーに対して区からなんらかの税金補助を行う。
杉並区内それぞれの地域において積極的に杉並ナンバーの申請活動の声かけする。(下高井戸商店街は世
田谷ナンバー申請活動で盛り上がってますので)・すぎまるの車外広告にのせてアピールして欲しい。・杉並
ナンバーのキーホルダーをイベントのときに配布する。

杉並ナンバー普及のため、例えば、開始後１ヶ月以内は練馬ナンバーからの変更費用を全部、もしくは一部
を区が負担するなんてなれば、杉並ナンバーが一気に普及すると思います。

PR・イベントの実施について

杉並区の姉妹都市に杉並ナンバーで旅行した場合、何らかの利点があることを先方の自治体と協議して

④永福町駅や下井草駅など、同時ＰＲイベントを開催。（ＪＲ・京王電鉄・西武鉄道など、電車広告ともに、車内
放送でＰＲ）
杉並ナンバーＰＲ大使の設置（好感度の高い著名人）、杉並区保有施設の駐車場利用料金割引き利用、杉並
区ステータス向上の諸活動のＰＲ
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希望者には練馬ナンバーから杉並ナンバーへ切り替えることができればよいと思う。

ナンバープレートに特徴を持たせる（例えば「なみすけ」の絵を入れる）
ナンバーの中になみすけの絵も入ると、より杉並のイメージに良いのでは。

世田谷区ではもっと積極的に「世田谷ナンバー」キャンペーンをしているようです。杉並区でもぜひ！
をお願いします。

6/1の日経朝刊にご当地ナンバーの記事が出ていました。世田谷が大々的に勧誘運動を行っているようで
す。当区も「杉商連」や「町会連合会」に働きかけて運動を盛り上げていただきたい。

杉並ナンバー導入の賛否
練馬区には縁もゆかりもないので、ずっと練馬ナンバーに違和感を持っていました。ぜひ申請していただきた

「杉並」もいいけど、ひらがなで「すぎなみ」というのも温かみがあっていいと思います。

交通安全キャンペーン、地域活動、ボランティア、他地域への支援などに参加する場合の車両の識別に利用

「杉並」ナンバーの車が町を走るようになればそれで十分。イベント等に余計な金銭を使う必要はない。

ナンバープレートに「なみすけ」のイラストを入れる。
なみすけの絵入りナンバープレート

導入された場合、今の練馬ナンバーからの変更も認めてほしい。そうしないとなかなか杉並ナンバーは浸透し
ない。
施行時に、希望により現用中の「練馬ナンバー」を車を変更することなしに即、「杉並ナンバー」に変更して欲
しい。難しいことではないと思います。

ナンバーになみすけのイラストをいれたら、どうでしょう？練馬では原付のナンバーに、９９９のイラストが入っ
ているものがあるみたいなので・・・

既に練馬で登録済みで、今回変更を希望する人への移行手続きの通知をして欲しい。

ナンバーになみすけのデザインを。

杉並区の揺るキャラ”なみすけ”も小さく載せられないかな？愛犬の鑑札証も”なみすけ”を付けていて可愛ら

なみすけ、をナンバープレートに表記させるなど、同キャラクターのPRもあわせると、地域の一体感促進によ
り貢献できると思います。

杉並区には、公園が多く緑が豊かな実感があります。杉並区をアピールするのであれば、「緑の杉並」のよう
なナンバーがあると良いのではと思います。

「練馬」ナンバーから「杉並」ナンバーへの移行手続きについて

ナンバープレートに「なみすけ」の絵柄を入れると良いのでは？

ナンバープレートのデザイン（なみすけの使用他）

ナンバー表記について

その他「杉並ナンバー」の活用方法

杉並区だけじゃなく中野区や新宿区も混ぜて新宿ナンバーも良いのではないか。北条司のシティーハンター、
製作はサンライズ（上井草）で行われている。新宿ナンバーは杉並のアニメをアピール出来る場にもなる。

プレートに「なみすけ」のイラストを入れられれば良いのですが、難しいかしら？

デザインを是非イラスト（アニメでなく大人のセンス）を入れた、洗練されたものにして、全国的にも憧れをもっ
て見られるものに。

原付ナンバープレートの形を「なみすけ」に出来ないか？
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杉並ナンバーが実現出来るよう切に願います。

１０年くらい前から話が出て希望していました。やっと動き出した感じで大いに期待しています。

今まで、なぜ練馬区民でないのに、ナンバー名称に練馬と入っているのかと常々疑問に感じていました。やは

杉並ナンバー導入を待っていました。すぐにでも杉並ナンバーを実現させていただきたいです！
早期導入を希望します。よろしくお願いいたします。
是非、杉並ナンバープレートの実現をお願いいたします。
是非”杉並ナンバー”を実現して下さい

「練馬」より「杉並」のほうがずーと洗練されたイメージです。以前より「杉並ナンバー」の実施を心待ちにしてい
ました。

ぜひ、杉並区ナンバー実現してほしいです。練馬ナンバーはちょっと違和感あります。

杉並区に住んでいて愛着もあるので、ぜひ杉並ナンバーを実現お願いします！

練馬区には縁もゆかりもないので、ずっと練馬ナンバーに違和感を持っていました。ぜひ申請していただきた
いです。よろしくお願いします。

杉並区をブランド化することにより生活地域の自慢、区民の意識の高揚、安全マナー等波及効果が期待でき

杉並生まれの杉並育ちです。ぜひ杉並ナンバーを実現したいです。杉並区民の多くが練馬ナンバーは不本
意と思っているはずです。それに群馬ナンバーと間違われそうですし。（笑）５０万人の人口を抱える杉並区な
ら実現可能です。それでも数が足りなければ中野区もお仲間に入れてあげては？　国交省がOKしないかもし
れませんが、なみすけイラストをナンバーに入れたら人気急上昇間違いなし！
今まで【杉並】プレートがなかったのが不思議なくらいです。ぜひこの機会に採用して頂き、日本全国の方に
杉並の名前を広めてほしいと思います。

是非導入に向けてご尽力下さい
練馬区より杉並区の方が全国的にで知名度があると感じる。また世田谷区は世田谷ナンバーに熱心。
おいおいよろしくお願いします。出来る協力はします。

誇り高き杉並区民が自家用車に田舎臭い練馬ナンバーを強制されるのは屈辱だという冗談もあるが，杉並区
は人口最少鳥取県に匹敵する人口を有しており，陸運局名ではなく，御当地ナンバー制を積極的に採用する
のであれば，その資格は十分にあると考えられる。

「すぎ丸」が杉並ナンバーであれば、より愛着が持てると思います。またご当地（杉並）ナンバーが誕生すれ
ば、杉並に転入しナンバー変更せずそのままという事も減ると思います。
私は常々23区所在の車ナンバーは区名にすべきで、例え頭の１字でも23区と他の地区と重なりが少ないし、
平仮名は覚えにくいので簡略化する為にも実施して欲しいと思っておりました。是非かなえて欲しい方式で

住所の実態に合わせた方が良い。
とにかく 申請を。
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「杉並ナンバー」を作ろうという発想自体が、区民全体の現状をご理解できていない証拠になってしまい、恥ず
かしい思いがしました。現在抱えている問題点を快方に向かわせることが先決でしょうから、賢明なご判断を
お願いいたします。

費用対効果がなければ、新ナンバーは不要です
「○○遺産登録」とか「ご当地ナンバー」は、いかにも町おこしになりそうな企画として全国各地で自治体が手
を挙げていますが、皆が同じ案に便乗しているだけにすぎないような気がします。もっと費用対効果を考えた
起案をお願いしたく思います。

り在住している区の名称がナンバーに入っている方が自然だと思います。ぜひ、杉並ナンバーを導入してい
ただきたく思います。

杉並ナンバーは是非ほしいと思う。だけど今後、都内２３区が各々区名ナンバーを申請するような乱立？を避
ける歯止めが必要な気がします。

杉並ナンバー絶対嫌です。住んでる場所がばれてしまうし。格好わるすぎです

出先などで家の所在場所が分かってしまうのではないかと少し不安がある。

杉並区に転入して間もないですが、響きがいいと思います。ぜひ推進してください。

ナンバー以前に杉並区を全国へアピールし、知名度アップを企画して下さい。北海道や東北や四国や九州の
方に「どこのナンバー」と思われるようでは「都内の田舎ナンバー」的な扱いになると思います。悲しいです。

アイデアを募集する？　「これだけのメリットがあります！」「こう活用します！」と、推進派が説明するのが先で
しょ？？？　ぱっと見て、それが区のWeb上に見当たらないんですけど。あるとしても、どこにあるのか分から
ないような作り方は、まったくダメ。
その他
なみすけグッズが買えるところが非常に限定されていて残念。お友達から地域グッズを頂いてもお返しになみ
すけグッズを送れない。せめて各地域センターで取り扱って欲しい。スーパーなどとタイアップして販売してく
れれば尚嬉しいし、そうすればもっとなみすけが広まるのではないでしょうか。

55


